



## **Assemblée Générale de l'Alliance Sahel**

**Mme Giovane Biha**

**Représentante spéciale adjointe du Secrétaire général  
des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel**

**Nouakchott, le 10 juillet 2023**

Excellences,

Distingués invités, Mesdames et Messieurs,

Je remercie l'Alliance Sahel d'avoir organisé cette session, qui nous donne l'occasion de réfléchir ensemble aux liens changement climatique, sécurité et développement, qui est au centre des préoccupations des Sahéliens.

Je suis convaincue qu'en plus de la responsabilité première des États d'assurer l'adoption et la mise en œuvre des politiques pour atténuer les effets du changement climatique, les partenaires au développement, en particulier l'Alliance Sahel, ont un rôle clé à jouer.

Cette quatrième Assemblée générale se tient dix jours après la résolution du Conseil de sécurité des Nations Unies 2690 sur le retrait de la MINUSMA du Mali au 30 juin 2023. Ce retrait suscite beaucoup d'inquiétude dans la région, notamment sur la consolidation de la paix et de la sécurité au Sahel et en Afrique de l'Ouest.

Mesdames et Messieurs,

Le plus grand investissement pour le Sahel, c'est la paix, la stabilité et l'Etat de droit. Je tiens ces propos du Président Macky Sall lors de l'ouverture du Forum pour les investissements au

Sénégal. Malgré les investissements importants des gouvernements du Sahel, et de leurs partenaires, ces investissements n'ont pas produit les résultats escomptés. Sans la paix et la stabilité, il n'y aura pas de développement durable.

L'impact des changements climatiques se greffe, malheureusement, sur la situation très précaire que vivent déjà les populations du Sahel.

Que dire de plus sur les effets dévastateurs des changements climatiques sur les modes de production, les modes de vie, les relations communautaires de plus en plus conflictuelles, autour de ressources de plus en plus rares et limitées, les déplacements des populations et des jeunes, des femmes et des enfants, qui sont de plus en plus déscolarisés. C'est l'avenir du Sahel qui est hypotiqué.

Mon plaidoyer aujourd'hui, c'est d'honorer les engagements qui ont été pris aux différents sommets sur les changements climatiques, allant du financement au renforcement des capacités, du partage de savoir-faire au transfert de la technologie. Je lance un appel pour que ces engagements soient honorés pour le Sahel en priorité.

A cet égard, l'Alliance Sahel a un rôle important à jouer, notamment en vue de la tenue de la COP 28 en novembre 2023,

qui va faire le point sur l'état d'avancement de l'Accord de Paris.

Au moment où l'on parle, le Lac Chad est en train de disparaître, avec un impact catastrophique sur toute la région. Il y a donc urgence pour l'action : notre intervention doit se doter d'un sens d'urgence, d'échelle et d'impact.

Je fais écho aux nombreux appels du Secrétaire général des Nations Unies, António Guterres, pour plus de solidarité, le respect des engagements pris, des actions ambitieuses pour le climat, sans quoi il n'y aura pas de développement durable et la stabilité pour la région du Sahel.

Je vous remercie de votre aimable attention.

#FIN#